

きたはら



令和4年10月31日
練馬区立北原小学校
学 校 通 信
NO. 676号

教育目標

◎よく考える子ども ○思いやりのある子ども ○明るくたくましい子ども

避難拠点についてご存知ですか？

副校長 西澤 圭一

秋が深まってきました。学校では様々な樹木が実をつけ、鳥たちが喜んでいます。

10月1日の運動会はいかがでしたでしょうか。久しぶりの運動会、コロナ前に完全に戻せたわけではありませんが、どの子にとっても達成感がもてた、充実した行事になりました。保護者の皆様におかれましては、徒歩での来校、時間差をつけた受付と参観などご協力を賜り、感謝申し上げます。ありがとうございました。アンケートのご回答も非常に多く、来年度の実施の参考にさせていただきます。

さて、11月は展覧会を実施します。こちらは4月から取り組み仕上げてきた図画工作の作品を中心に展示し、互いの作品から学び、認め合う機会として実施いたします。大勢の皆様のご来校をお待ちしております。

話題は変わりますが、災害時の対応について一つお知らせしたいことがあります。

災害が発生したときに、北原小学校が避難拠点となることはご存知だと思います。

日中であれば、学校として、お子さんの安全確保、保護者の方がお迎えに来るまでの保護などを行います。それと同時に、被災した方々を体育館に受け入れます。教職員は基本的にお子さんの安全確保に携わります。

では、地域の方々のための避難所の運営はだれが携わるのでしょうか？

携わるのはおもに以下の方々です。

①練馬区防災課の職員

②避難拠点要因：練馬区の職員でこの地域に居住している方

③学校の教職員の一部

④北原避難拠点運営連絡会

①～③についてはイメージできると思います。

④はいかがでしょう？④は地域にお住まいの方で構成されているボランティア団体です。約20年前に発足し、今でも毎月1回の打ち合わせ、年2回程度の訓練などを行っています。

避難所があることは多くの方がご存知だと思いますが、その運営の仕組みはほとんど知られていないことだと思います。区の業務ではありますが、地域のボランティアの方の力も欠かせないことをご理解ください。そして、④の団体は発足20年、当時のメンバーの方々が続けてくださっています。参加者を募集していますが、なかなか新しいメンバーが入らないことが悩みとおっしゃっていました。

避難所運営は公助・自助・共助があって円滑な運営が可能になると言われています。区、学校、地域に住む皆様自身の協力があって災害時の安心が保てます。避難所の運営についてご理解いただくとともに、いざという時には、ご協力いただけますようお願い申し上げます。

自分たちでつくりあげる展覧会

体育館がすてきな美術館に変わる「展覧会」がいよいよ近づいてきました。今回のテーマは「つながる ひろがる ココロおどる」です。表現を通して、「もの」や「人」とつながる、「思い」が広がる、そして子供たちの「心が躍る」、つまりドキドキワクワクするという。そういうものがみなさんに伝わるといいなと思っています。

展覧会は運動会や音楽会と違って、「当日が本番」というわけではありません。体育館には主役の子供たちがいないからです。そこで今年度は、土曜公開にあわせて全学級で造形活動に取り組みます。作品の出来栄だけでなく、子供たちが心を動かし、試し、夢中になって考えて表現している姿を是非見て頂きたいです。その先に作品がある、と思って頂けると、展覧会の見え方がより豊かになるのではないのでしょうか。子供たち一人一人が1学期から表現してきたたくさんの思いにあふれた場、それが展覧会です。どうぞお楽しみに。

(図工専科 金垣 洋)

今月の生活目標

力を合わせて楽しい学校にしよう

今月はふれあい月間です。いじめ防止授業や校長講話、学級で「練馬区いじめ一掃プロジェクト」として、今年度は「いじめ防止標語」作りなどに取り組み、いじめについて考える1か月です。友達とのより良い関わり方を学び、互いに良い関係を築く機会にしていきます。また、代表委員会を中心に朝の「あいさつ運動」が11月7日(月)から18日(金)の期間実施されます。

寒暖の差が激しく、衣類の落とし物が目立ちます。自分の持ち物の管理や衣服の調節を自分でできるようにして、落とし物や忘れ物を減らすよう指導をしていきます。

(生活指導主任 阿部 直人)

4年生

「水道キャラバン」

社会で「わたしたちのくらしと水」という学習をしました。10月8日には水道局からゲストティーチャーをお迎えして「水道キャラバン」を行いました。

私たちの飲み水を蓄えている水源林やダムのごとは360度映像で学習し、浄水場の仕組みについては、凝集剤やろ過を使って汚水がきれいになっていく様子やにおいなくなる様子を、実演を見て学習しました。

子供たちから「今まで何気なく使っていた水をこれからはもっと大切に使いたい」という声聞かれました。

学習を終えた子供たちは「水道キャラバンツアーガイド」に任命され、たくさんの人がかかわってきれいにしている水道水を大切に使うしてほしいということ、みんなに広める仕事を任せられました。

学習したことを、生活の中で生かしてくれることと思います。



お知らせ



◆展覧会

すでにお知らせしておりますが、11月10日(木)～12日(土)で展覧会を行います。コロナ前と同じ規模での実施を、予定しています。会場は体育館です。なお、12日(土)は土曜授業として、造形活動の様子を参観していただきます。大勢の方のご来校をお待ちしております。

◆兄弟学級交流

兄弟学級交流は、1・6年生、2・3年生、4・5年生がペアになり、朝の学習の時間に遊びを通して、交流する活動を行います。本年度は3年ぶりに復活して実施しています。6・3・5年生は、遊びの企画・運営をします。短い時間ですが、他学年への思いやりの気持ちをもつ機会になってほしいです。



11月の行事予定



3日(木)	文化の日	18日(金)	中学校部活動体験(6年)
7日(月)	あいさつ運動(始)		あいさつ運動(終)
8日(火)	安全指導	21日(月)	クラブ活動
10日(木)	展覧会(児童鑑賞日)	23日(水)	勤労感謝の日
11日(金)	展覧会(児童鑑賞日)	25日(金)	避難訓練 午前授業
12日(土)	展覧会(保護者鑑賞日) 教育実習(終)	28日(月)	全校朝会 クリーン運動 委員会活動
14日(月)	全校朝会	29日(火)	保護者会(1・2年生)
16日(水)	就学時検診 午前授業	30日(水)	午前授業